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MUNICIPALITÀ
VENEZIA MURANO BURANO

Deliberazione n. 3

Oggetto: PD  1008  ad  oggetto  “Approvazione  del  Rendiconto  della
gestione per l’esercizio finanziario 2024” e relativi allegati, 

Seduta del 20 marzo 2025

Consigliere/i Presenti Assenti Consigliere/i Presenti Assenti

Arco Sara x Ganz Paola x
Azzalin Roberto x Isotti Giorgio x
Baldan Maria x Lazzaris Bertoldi Roberto x
Ballarin Tiziano x Mannise Renata x
Bernstein Alberto x Marin Marino x
Bertelli Stefania x Memo Alarico x
Borghi Marco x Pacagnella Lorenzo x
Bortoluzzi Tommaso x Poli Monica x
Castellani Lucia x Pugliese Turiddo x
Cavalier Francesca x Ravanello Marco x
Colovini Stefano x Regazzi Alessandra x
D’Almo Stefano x Schenkel Franco x
De Bellonia Simone x Vianello Enrico x
De Col Michele x Zancopè Zanzorzi x
Enzo Elia x Totale 24 5

Presiede il Presidente                              Marco Borghi

Partecipa il Segretario               Lodovica De Pità



03.Delibera PD 1008.odt

Deliberazione n. 3 Seduta del 20/03/2025
PG/2025/145142 

Oggetto: PD 1008 ad oggetto “Approvazione del Rendiconto della gestione per 
l’esercizio finanziario 2024” e relativi allegati. 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPALITÀ

Su proposta del Presidente;

Visto il Decreto Legislativo n. 267 del 18 agosto 2000 e s.m.i. avente per oggetto:
“Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento delle Autonomie Locali”;

Visto lo Statuto del Comune di Venezia;

Visto il Regolamento Comunale delle Municipalità;

Visto il Regolamento Interno della Municipalità di Venezia Murano Burano;

Vista  la  nota  PG/2025/111743  del  04/03/2025  con  la  quale  il  Direttore Area
Economia  e  Finanza  Servizio  Bilancio  di  Previsione  e  Rendiconto, Nicola  Nardin ha
chiesto, ai sensi dell’art. 23 dello Statuto Comunale e ai sensi dell’art.5, comma 1
lettera  i)  e  dell’art.  6  commi  1  e  2  del  vigente  Regolamento  Comunale  delle
Municipalità,  il  parere di  competenza del  Consiglio  di  Municipalità in ordine alla
proposta di deliberazione in oggetto citata;

Atteso  che  la  Commissione  IV,  nella  seduta  del  10/03/25 ha  chiesto  la
discussione in Consiglio;

Attesa la discussione e l’esito del dibattito;

Ritenuto di proporre al Consiglio l’espressione di  parere CONTRARIO   alla  “PD
1008 ad oggetto “Approvazione del Rendiconto della gestione per l’esercizio
finanziario  2024”  e  relativi  allegati", tenuto  conto  delle  motivazioni  di  seguito
riportate:

“PREMESSE

Il bilancio è uno strumento tecnico complesso. Il bilancio di un Comune in particolare esprime la

politica di spesa e di investimento dalla quale si evincono precisi percorsi ed orizzonti, un disegno, un

progetto complessivo sulla città.

È  attraverso  l’analisi  della  politica  economica,  degli  investimenti,  del  supporto  alle  attività

economiche, delle tradizioni e dei servizi ai cittadini attuata da questa amministrazione basata sulla

seguente documentazione presa in esame per le opportune valutazioni:

- la relazione al Rendiconto 2024;
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- il rendiconto complessivo 2024;

- il rendiconto consolidato con le istituzioni;

- il rendiconto delle istituzioni complessivo;

- i prospetti siope;

- l’elenco finale dei lavori

che viene espresso il parere al rendiconto 2024 richiesto.

I NUMERI DEL 2024

il Rendiconto 2024 evidenzia in particolare un avanzo di amministrazione non vincolato pari ad euro

28.150.209,37. Analizzando i numeri relativi alle Entrate Correnti per il 2024, pari a 825.090 Euro,

 

con un incremento di  6.173 Euro rispetto all'anno 2023 e di  165.516 rispetto al  2018,

benché si denoti un sensibile calo dei Trasferimenti Correnti pari a -22.341 Euro.
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Serve ribadire, come più volte fatto da questa Municipalità, che parte dei fondi del PNRR

ovvero i 93 milioni richiesti dalla Città Metropolitana ha subito la bocciatura da parte della

Commissione  Europea  privando  di  fatto  Venezia  di  parte  dei  fondi  necessari  alla

realizzazione di opere di fondamentale importanza necessarie alla città.

Per quanto riguarda il futuro sono in previsione circa 62 milioni di Euro di mutuo che si

aggiungono ai 200 milioni di investimenti per la costruzione del Bosco dello Sport, tutte

risorse a carico dei contribuenti Veneziani.

Inoltre comincia a scarseggiare la risorsa della legge speciale che questo governo non ha

rifinanziato, vuoi perché il Comune f avanzi di Bilancio di ingente quantità, in pratica non

spende le risorse messe in campo per la città in servizi, lavoro e casa, vuoi perché lo stato

ha erogato 93 milioni  di  Euro per le opere complementari relative alla Costruzione del

Palazzetto dello Sport  su espressa richiesta del  Sindaco e della sua giunta,  utilizzando

anche 17 milioni di legge speciale per la viabilità dell’aeroporto.

Nonostante l’aumento delle entrate per le maggiori richieste da parte di questo Comune

come aumento del costo dei servizi a questo non è seguito un miglior novero degli stessi

alla cittadinanza. Anzi è palese un peggioramento in ogni settore, e anche nella qualità in

quanto è sempre più ampio l’utilizzo di appalti esterni al ribasso e sempre più allargato

l’utilizzo d fondi di altre istituzioni, come ad esempio quella dei musei civici che realizzano

Bar a proprie spese camuffandole da emeroteche.

RISORSE DEL TURISMO 

Come certificato dall’Istat continuano ad aumentare le presenze dei pernottanti a Venezia
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Nonostante  l’aumento delle presenze e delle conseguenti risorse  derivanti  dal  turismo l’ingente

ammontare non si è minimamente tradotto in vantaggi per i sevizi al cittadino, né in termini di

trasporto pubblico, che anzi non riesce più a sopportare la pressione del turismo penalizzando di

conseguenza la possibilità di usufruirne da parte dei residenti e dei pendolari lavoratori oltre alle

fasce più deboli della popolazione locale sempre carente, né in termini di sicurezza, né in termini di

tariffe e maggiori  servizi  riguardanti  le  scuole di  infanzia e gli  asili  nido, né in termini  di case

pubbliche per rispondere alla richiesta abitativa.

Le Entrate del Turismo ammontano complessivamente a circa 110 milioni di Euro:

• 40,3 milioni di Euro Tassa di soggiorno;

• 19,8 milioni di Euro ZTL BUS;

• 20,1 milioni di Euro Casinò - Entrate giochi al netto del Compenso e imposte;

• 38,6 milioni di proventi del servizio trasporto pubblico;
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Per quanto attiene all’imposta di soggiorno, occorre nuovamente sottolineare il non condivisibile

impiego.

In particolare, nonostante le entrate stimate dal  Casinò di Venezia siano in continua ascesa si

continua ad erogare alla stessa Casa da Gioco, parte dell’imposta per un valore di 3 milioni di Euro

senza alcuna effettiva necessità.

Ben altra dovrebbe essere la destinazione dell’imposta come lo stesso art. 4 D.lgs. 23/2011 in

quanto, come cita la stessa norma, il relativo gettito è destinato a finanziare interventi in materia

di  turismo,  ivi  compresi  quelli  a  sostegno  delle  strutture  ricettive,  nonché  interventi  di

manutenzione,  fruizione  e  recupero  dei  beni  culturali ed  ambientali  locali,  nonché  dei  relativi

servizi pubblici locali.

In pratica si  continua a puntare con forza sull’economia mono turistica, ma tasse e contributi

diventano solo cassa e avanzi senza dare alcuna risposta ai propri cittadini.

Un focus particolare merita il Contributo d'Accesso, entrato in vigore nel 2024 in via sperimentale

per 29 giornate, dal 25 aprile al 14 luglio, con il risultato attivo pari a 194.721,83 Euro:

Non  potendo  la  Municipalità  disporre  dei  dati  raccolti  durante  la  sperimentazione  in  tema  di

Riguardo ai flussi degli escursionisti, basandoci solo sulle Entrate in assenza di poter controllare le

analisi effettuate di cui di seguito diremo, possiamo dedurre facilmente che mediamente sono stati

intercettati 16.729 escursionisti per giornata, dato molto lontano dalla realtà vissuta dai residenti

che, nelle stesse giornate, hanno visto in città un numero molto superiore di visitatori. Quella dei

cittadini non è stata solo una “sensazione”, poiché nel corso della lettura della “Relazione 2024”,

nella parte destinata, nella Sezione Operativa (SEO), in cui si illustrano le “Misure di Sorveglianza

del Territorio”, si leggono le seguenti parole: 

[…] Una prima analisi dei dati relativi alle presenze di turisti nel centro storico di Venezia, al netto

dei  residenti  e  dei  pendolari,  come  disponibili  in  Smart  Control  Room,  non  ha  evidenziato

significative oscillazioni tra le giornate in cui era previsto il contributo di accesso e quello in cui non

era previsto. Paradossalmente si è registrato un numero di presenze più elevato nei giorni in cui la

sperimentazione era attiva. [...]
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Tale affermazione non fa che confermare che il presunto e paventato “controllo dei flussi turistici”,

cui  la  misura  avrebbe  dovuto  porre  un  freno,  si  è  rivelata  fallimentare  anche  per  stessa

ammissione  dell'amministrazione.  La  Municipalità  pertanto  si  interroga  sulla  motivazione  che

spinge l'amministrazione alla continuazione della sperimentazione mantenendo però inalterato il

Regolamento, con relative Esenzioni/Esclusioni, ma portando le giornate a 54. 

In generale come già ampiamente spiegato nella precedente variazione si continua una politica di

limitazione  dell'azione amministrativa della  Municipalità,  che è  antidemocraticamente messa ai

margini  del  processo  decisionale.  Le  sedute  di  discussione  del  bilancio  si  limitano  a  semplici

esposizioni  tecniche,  senza  alcuna  discussione  di  merito,  e  senza  che  vengano  prese  in

considerazione le proposte e le osservazioni avanzate dalle rappresentanze locali. Ciò denota una

mancanza di rispetto politico e civico per la città di Venezia, Murano e Burano, che rappresentano

una cospicua parte del territorio comunale e su cui i cittadini hanno delegato questa Municipalità a

rappresentarli verso l’amministrazione comunale.

Le istanze della Municipalità erano chiare e urgenti: nessuna delle priorità per la città è stata presa in

considerazione, nonostante l'importanza dei temi trattati.

Anche in questo Rendiconto 2024 manca in particolare:

Tali risorse hanno in parte permesso di coprire le necessità della città, ma a causa della politica di

corto respiro di questa amministrazione non sono state affrontate le vere sfide che la città di Venezia

a lungo termine richiede quali:

1. Definire  una visione strategica a lungo termine per  la  città,  che includa piani  di  sviluppo

economico, sociale e urbano, in grado di rispondere alle sfide future.

2. Attuare politiche attive per  la sicurezza, il  lavoro,  l’integrazione sociale e  la vivibilità delle

periferie, promuovendo un benessere diffuso e un miglioramento delle condizioni di vita per

tutti i cittadini.

3. Investire in progetti di rigenerazione urbana, servizi e politiche per la casa, per rendere la città

più vivibile, moderna e accogliente per tutti.

4. Sfruttare i fondi europei, statali e le risorse derivanti dal PNRR, per promuovere uno sviluppo

equilibrato  e  sostenibile,  evitando  sprechi  e  concentrandosi  su  interventi  strategici  per  il

futuro.

CONCLUSIONI

Per  tali  ragioni  La  Municipalità  di  Venezia  Murano  Burano  esprime  perciò  parere

NEGATIVO  alla  proposta  di  deliberazione sulla  proposta  di  deliberazione  PD  1008

“Approvazione del Rendiconto della gestione per l’esercizio finanziario 2024 ” esaminata

dalla Giunta Comunale il 03/03/2025.”
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Preso atto del  parere di regolarità espresso dalla Dirigente del  Settore Tecnico -
Amministrativo per la Valorizzazione del Decentramento ai sensi dell’art.5 comma 5
del Regolamento comunale delle Municipalità.

Visto  che la  votazione,  eseguitasi  nel  rispetto  delle  formalità  di  Legge  con
l’assistenza  delle/gli  scrutatrici/ori  Ravanello,  Pugliese  e  Bertelli ha  avuto  il
seguente esito:

Consigliere/i Presenti: n. 24, Votanti: n. 24, Favorevoli: n. 16 , Contrari: n.
8 (Azzalin, Castellani, Cavalier, Lazzaris Bertoldi, Marin, Memo, Pacagnella
e Ravanello). 

D E L I B E R A

di esprimere, per le motivazioni esposte in premessa, parere CONTRARIO  alla
“PD 1008 ad oggetto “Approvazione del Rendiconto della gestione per l’eserci-
zio finanziario 2024” e relativi allegati”.
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            Il Presidente                                                             Marco Borghi

           Il Segretario della Seduta                                        Lodovica De Pità

Deliberazione PG/2025/145142                   del  21/03/2025
 

Pubblicata all'Albo Pretorio per 15 giorni dal 21/03/2025

     La Responsabile del Servizio
                                                                         Attività Istituzionali

                                                                                    Dott.ssa Lodovica De Pità


